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Niederschrift 
zur Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes 

Gemeinschaftsschule  Am Himmelsbarg Moorrege (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 14.12.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:29 Uhr 

 Ort, Raum: Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege 
(Mensa), Kirchenstraße 30, 25436 Moorrege 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Dr. Madeleine Austinat BfH    
Herr Bürgermeister Wolfgang Ba-
lasus CDU 

 Bürgermeister der Gemeinde 
Moorrege 

 

Herr Johann Baumgarten FWM    
Herr Bernhard Becker Frak-
tion Die Grünen Holm 

 für Herrn Hüttner  

Herr Marco Küchler FWH    
Herr Jochen Kuik
 Bünd
nis90/DieGrünen 

 für Herrn Schneider  

Herr Bürgermeister Daniel Kullig
 BfH 

 Bürgermeister der Gemeinde Ha-
seldorf 

 

Herr Gerrit Lienau CDU    
Herr Bernd Lottmann Frak-
tion Die Grünen Holm 

   

Herr Manfred Lüders FWH    
Frau Helga Millahn CDU  für Herrn Schölermann  
Herr Ulrich Möller FWM    
Herr Bürgermeister Jürgen 
Neumann CDU 

 Bürgermeister der Gemeinde He-
ist 

 

Herr Oliver Ringel CDU  Schulverbandsvorsteher  
Herr Dietmar Voswinkel SPD  ab 19.35 Uhr  

Außerdem anwesend 
Herr Hans-Werner Hamann Hausmeister der Gemein-

schaftsschule Moorrege 
  

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs    

Verwaltung 
Herr Frank Wulff Büroleitender Beamter   
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Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Martin Balasus CDU    
Herr Bürgermeister Peter Bröker
 CDU 

 Bürgermeister der Gemeinde 
Haselau 

 

Herr Bürgermeister Uwe Hüttner
 CDU 

 Bürgermeister Gemeinde Holm  

Herr Jörg Schneider
 Bünd
nis 90/Die Grünen 

   

Herr Uwe Schölermann CDU    
Frau Regina Wulff FWM    
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom  02.12.2021einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Die Verbandsversammlung des Schulverbandes Gemeinschaftsschule Am Himmels-
barg Moorrege ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 10 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache  ausgeschlossen.  
 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

 1.  Bericht des Verbandsvorstehers 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 4.  Bericht der Schulleitung 

  

 5.  Wahl eines stellv. Schulverbandsvorstehers 

  

 6.  Wahl von 2 Mitgliedern in den Finanz- und Bauausschuss des Schulverbandes (für Daniel 
Kullig und Dieter Sellmann) 

  

 7.  Wahl eines Vorsitzenden für den Finanz- und Bauausschuss des Schulverbandes (für 
Daniel Kullig) 

  

 8.  Wahl von zwei Mitgliedern in die Planungsgruppe (für Daniel Kullig und Dieter Sellmann) 

  

 9.  Verschiedenes 

  

 9.1.  Kreisschulentwicklungsplan 
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 9.2.  Schwimmunterricht 

  

 9.3.  Schulverbandsumlage 2022 

  

 9.4.  Photovoltaikanlage 

  

 11.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 

  

 

Protokoll: 

zu 1 Bericht des Verbandsvorstehers 
  

Vor Eintritt in die Tagesordnung wird Frau Dr. Austinat durch Herrn Ringel 
als neues Mitglied in den Verbandsausschuss verpflichtet und in ihr Amt 
eingeführt.  
 
Herr Ringel berichtet, dass der Bauantrag für den Neubau jetzt abgegeben wor-
den ist. Die Außenanlagen wurden nur minimalistisch ausgearbeitet, der Brand-
schutz wurde mit dem Prüfingenieur abgestimmt. Er hofft auf eine schnelle Ge-
nehmigung. Für das Frühjahr ist die Ausschreibungsphase geplant. In den Som-
merferien soll der sogenannte Anbau abgerissen werden.  

 
Auf Grund des Rücktritts von Bürgermeister Sellmann stehen heute mehrere 
Wahlen auf der Tagesordnung. Herr Ringel betont die sehr gute Zusammenarbeit 
mit Herr Sellmann als stellv. Verbandsvorsteher.  
 
Die Lenkungsgruppe hat beschlossen, den Innenarchitekten der Firma PPP zu 
beauftragen die Möblierung der neuen Schule zu begleiten. Aktuell werden die 
vorhandenen Möbel begutachtet, um festzustellen, welche noch weiterverwendet 
werden können. Danach kann der Bedarf an neuen Möbeln festgestellt werden.  
 
Herr Kullg weist darauf hin, dass für das Impulsprogramm 2030 ein Förderantrag 
über 3 Mio. Euro gestellt worden ist. Ebenfalls teilt er mit, dass die Schule nach 
3,5 Jahren Legionellen frei ist.  

  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Es werden keine Fragen gestellt.  
  
  
  
  
zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Es liegen keine Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung 
vor.  
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zu 4 Bericht der Schulleitung 
  

Herr Avé-Lallemant berichtet, dass es kaum Corona-Positivfälle in der Schule 
gibt. Auffällig sind jedoch die Probleme der Schüler im sozialen und emotionalen 
Bereich. Er ist dankbar für die sehr gute Arbeit der neuen Schulsozialarbeiter. 
Kollegen und Schüler freuen sich auf die Ferien.  
Es erfolgt eine Aussprache über die auf der letzten Sitzung stattgefundene Dis-
kussion mit den unzufriedenen Eltern. Herr Avé-Lallemant berichtet, dass zwi-
schenzeitlich verschiedene moderierte Gespräche mit Eltern, Schulelternbeirat 
und der Schulrätin stattgefunden haben.  

Herr Möller merkt an, dass die Inhalte dieser Gespräche protokolliert wer-
den sollten. Sofern Gesprächsprotokolle zur Verfügung stehen, bittet er um 
Übermittlung dieser. 
Herr Lienau bittet darum, dass die Entscheidung der Schulverbandsver-
sammlung bezüglich des Neubaus nicht weiter hinterfragt wird.  

  
  
  
  
zu 5 Wahl eines stellv. Schulverbandsvorstehers 
  

 
Herr Ringel schlägt Herrn Ulrich Möller vor. Er gibt keine weiteren Vor-

schläge.  
.  
 

 Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung wählt Herrn Ulrich Möller zum stellv. Schulver-
bandsvorsteher.  
 
Herr Ringel verpflichtet Herrn Möller zur gewissenhaften Erfüllung seiner 
Obliegenheiten und führt ihn in seine Tätigkeit als stellv. Verbandsvorste-
her ein. Er überreicht dem neuen stellv. Verbandsvorsteher die Ernen-
nungsurkunde und nimmt Herrn Möller den Beamteneid ab.   
 
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 14  Nein: 0  Enthaltung: 1   
  

 
zu 6 Wahl von 2 Mitgliedern in den Finanz- und Bauausschuss des Schul-

verbandes (für Daniel Kullig und Dieter Sellmann) 
  

Herr Kullig und Herr Voswinkel werden von Herrn Ringel vorgeschlagen. 
Es gibt keine weiteren Vorschläge. Die Abstimmung erfolgt en bloc.  
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 Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung wählt Herrn Kullig und Herrn Voswinkel in den 
Finanz- und Bauausschuss.   
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 7 Wahl eines Vorsitzenden für den Finanz- und Bauausschuss des 

Schulverbandes (für Daniel Kullig) 
  

Es wird Daniel Kullig vorgeschlagen. Es erfolgen keine weiteren Vorschlä-
ge.  
 

 Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung wählt Herrn Kullig zum Vorsitzenden des Fi-
nanz- und Bauausschusses. 
 
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 14  Nein: 0  Enthaltung: 1   
  

 
zu 8 Wahl von zwei Mitgliedern in die Planungsgruppe (für Daniel Kullig 

und Dieter Sellmann) 
  

Für die Planungsgruppe werden Herr Kullig und Herr Lüders vorgeschla-
gen. Die Abstimmung erfolgt en bloc.  
 

 Beschluss: 
 
Herr Kullig und Herr Lüders werden in die Planungsgruppe gewählt. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0   
  

 
zu 9 Verschiedenes 
  

 
  
zu 9.1 Kreisschulentwicklungsplan 
  

Herr Ringel berichtet, dass laut aktuellem Kreisschulentwicklungsplan für 
die nächsten 10 Jahren mit einer Steigerung um 100 Schüler gerechnet 
wird.   
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zu 9.2 Schwimmunterricht 
  

Herr Ringel berichtet, dass für die Schüler seit November wieder 
Schwimmunterricht angeboten wird. Dieser findet in der Badebucht in We-
del statt, da die von der Stadt Uetersen angebotenen Schwimmzeiten vor 
dem Unterrichtsbeginn lagen. Die Beförderung zum Schwimmunterricht 
erfolgt durch eine Busgesellschaft, da die KVIP keine freien Kapazitäten 
hatte.  
 
Herr Avé-Lallemant erläutert, dass es Ziel ist, dass alle Schüler das Bron-
zeabzeichen machen.  

  
  
zu 9.3 Schulverbandsumlage 2022 
  

Herr Küchler bittet darum, dass die absehbare Erhöhung der Schulver-
bandsvorlage zur nächsten Sitzung des Finanz- und Bauausschusses aus-
reichend begründet wird.  

  
  
  
zu 9.4 Photovoltaikanlage 
  

Die Ausarbeitung zu einer Photovoltaikanlage von Herrn Lottmann ist lei-
der nicht bei Herrn Ringel angekommen. Herr Lottmann wird die Unterla-
gen erneut senden.  

  
  
  
zu 11 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
  

Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Es sind keine Bürger vor Ort um 
den Beschluss bekanntzugeben.  
 

  
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 27.12.2021 

 
   

gez. Oliver Ringel 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

gez. Gudrun Jabs 
Protokollführerin 
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